



"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Expresar pesar por el fallecimiento ocurrido el pasado 13/03/2020, del prestigioso médico tucumano José María Rotella; ocurrido en la ciudad de San Miguel de Tucumán; la sociedad toda se ha conmovido profundamente, debido a la amplia trayectoria del profesional, quien era miembro titular de la Academia Nacional de Ciencias y profesor titular de Ortopedia y Traumatología en la Universidad Nacional de Tucumán (UNT).



"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

Fundamentos

Señor Presidente

Como ciudadana tucumana y como parte de la conmoción y preocupación que ya nos viene causando en nuestro país la el coronavirus (COVID-19); debemos lamentar también el deceso –por otros motivos de salud - de un muy prestigioso y reconocido médico a nivel local (Tucumán) , nacional e internacional, especialista en ortopedia y traumatología. A lo largo de más de 30 años de profesión, el doctor Rotella creó 20 nuevas técnicas quirúrgicas en el campo de la ortopedia y la traumatología que actualmente se utilizan en todo el mundo. Su trabajo -especializado en los miembros superiores- le valió la obtención de siete premios, entre ellos el de la Academia Nacional de Medicina. La Academia Nacional de Ciencias, en tanto, le otorgó el máximo galardón que reciben profesionales de su talla, al incorporarlo como miembro titular de la institución científica. Fue la primera vez que un médico traumatólogo y ortopedista ocupó ese sitio.

El traumatólogo al crear las 20 técnicas quirúrgicas antes nombradas, le significó el reconocimiento de la comunidad científica internacional.

El libro del doctor Rotella "Evolución de la Especie Humana. El éxodo del tacto: cuando la sensibilidad migró del hocico a las manos" fue el primero que la Editorial de la Universidad Nacional de Tucumán (Edunt) tradujo al inglés.

En el año 2016, Rotella recibió en el Congreso de la Nación la mención de honor "Domingo Faustino Sarmiento". En esa oportunidad, fue destacado la trayectoria del médico tucumano, así como también su aporte a la ciencia. "A través de estos pro-hombres estamos recuperando el orgullo de ser tucumanos, de saber que tenemos tucumanos de la talla de estos hombres, que nos llenan de orgullo a nosotros y a todos los argentinos", señaló en esa oportunidad la senadora Silvia Elías de Pérez, quien promovió la distinción en el Senado de la Nación y compartió pinceladas del costado humano del profesional.

"Hace muchos años, cuando era muy jovencito, tuvo un serio problema en la aorta que lo obligó a viajar al exterior para poder superarlo. Esto hizo que entendiera la vida como un don: José honra la vida y así lo demuestra como un luchador nato y un jugador de equipo que ha fundado residencias, ha enseñado a tantos médicos y ha reconocido a todos sus maestros", apuntó la legisladora durante el homenaje. "José es también un estudioso que es capaz de encerrarse



"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

días enteros hasta que encuentra la solución para sus pacientes, por eso ha podido aportar a la ciencia del mundo más de 20 soluciones diferentes que no eran conocidas para resolver distintas patologías", agregó Elías de Pérez, quien se valió del testimonio de sus amigos para resaltar los rasgos "que no figuran en ningún curriculum, pero que son igualmente valiosos".

La Mención de Honor "Senador Domingo Faustino Sarmiento" que recibió el tucumano José María Rotella constituye el reconocimiento del Honorable Senado de la Nación a personas físicas o jurídicas del quehacer cultural, deportivo, profesional y académico, por su obra emprendedora destinada a mejorar la calidad de vida de sus semejantes, de las instituciones y de sus comunidades. La distinción se instituyó en 2004 y fue otorgada a personalidades tales como Quino, Mercedes Sosa, Magdalena Ruiz Guiñazu, Adolfo Pérez Esquivel, Diego Maradona y Norberto Fontanarrosa, entre otros.

Por lo antes expuesto es que solicito a mis pares me acompañen en la presente iniciativa